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Дорогие выпускники 
2017 года!

Вы долго трудились, учили, сдавали сессии, практико-
вались. И вот он настал – тот день, когда мы с полным 
правом можем назвать вас коллегами. 

Да, сегодня вы покидаете стены родной академии. Мы 
рассчитываем на ваши знания, свежие силы и молодую 
энергию, на ваши здоровые профессиональные амбиции 
и желание внести свой вклад в наше общее дело – раз-
витие российского здравоохранения.

Медицина не стоит на месте. Помните, что успешным 
в профессии может стать только тот, кто открыт для ново-
го, готов совершенствоваться и углублять свои знания, а 
затем применять их на практике. Учитесь постоянно, не 
стесняйтесь обращаться за помощью или консультацией к 
старшим и более опытным вашим коллегам. Помните, что 
день, прожитый без познания нового, прожит зря.

Вас ждёт интересная жизнь. Но кем бы вы ни стали – 
не забывайте родную академию!

Возвращайтесь к alma mater, когда станет трудно. При-
ходите, чтобы рассказать о себе. Приводите сюда учиться 
своих детей.

Широкого, светлого вам пути, дорогие выпускники!
Коллектив преподавателей и 

сотрудников ИвГМА

«молодому врачу приходится держать 
в жизни два основных экзамена…»

вот и пришла пора подвести итоги работы Государ-
ственной экзаменационной комиссии на педиатрическом 
факультете. в 2017 году стены Ивановской государ-
ственной медицинской академии покидают 98 выпуск-
ников, которые уже очень скоро пополнят ряды детских 
врачей,  сделают свои первые самостоятельные шаги по 
дороге, название которой – Педиатрия. 

В этом году Государственную экзаменационную комис-
сию возглавляла заведующая отделом неонатологии и кли-
нической неврологии детского возраста ФГБУ «Ивановский 
научно-исследовательский институт материнства и детства 
им. В.Н. Городкова», заслуженный врач РФ, доктор меди-
цинских наук, профессор Татьяна Валентиновна Чаша.

Государственная аттестация по специальности «Педиа-
трия» традиционно включала в себя три этапа. 

Первый этап – проверка теоретических знаний. В ходе 
тестирования оценивался уровень теоретической подго-
товки студентов по всем изученным дисциплинам. 75% 
выпускников получили на этом этапе хорошие и отличные 
отметки.

Второй этап – оценка практической профессиональной 
подготовки выпускников. Наши шестикурсники успешно 
продемонстрировали владение практическими навыками: 
умением клинически мыслить, назначать обследование и 
оценивать его результаты, оказывать неотложную меди-
цинскую помощь, а также умение общаться с коллегами, 
маленькими пациентами и их родителями.

Третий этап – междисциплинарный экзамен по ситуа-
ционным задачам. Именно он является главной проверкой 
всего того, чему студенты обучались в течение шести лет, 
посещая лекции и семинары, дежуря у постели больного, 
постигая навыки оказания медицинской помощи, выпол-
няя врачебные обходы в стационарах, изучая современ-
ные методы и способы диагностики и лечения различных 
заболеваний детского возраста. Отличные знания и глубо-
кое понимание предмета на этом этапе показали Викто-
рия Олеговна Черкасова и Юлия Олеговна Быстрицкая. 

В этом году двум выпускницам педиатрического фа-
культета, Юлии Алексеевне Белышевой и Заире Фикретов-
не Эмировой будут вручены дипломы с отличием. От всей 
души поздравляем наших будущих коллег!

Государственная экзаменационная комиссия с удов-
летворением отметила высокий уровень подготовки выпуск-
ников. Хочется поблагодарить кафедры, которые передава-
ли студентам свои знания, свой бесценный опыт, неуклонно 
вели выпускников к конечной цели – стать врачами, при-
вивали им любовь к медицине и стремление постоянно со-
вершенствовать свои профессиональные навыки.

Дорогие выпускники! Деканат педиатрического фа-
культета и профессорско-преподавательский состав Ив-
ГМА от всей души поздравляют вас с успешным окон-
чанием академии и началом вашей профессиональной 
жизни! Хочется привести высказывание советского врача 
И.А. Кассирского: «Человек, вступивший на путь врача, 
должен быть носителем высоких морально-этических ка-
честв. Молодому врачу приходится держать в жизни два 
основных экзамена: испытание успехом и испытание неу-
дачей. Первый грозит самообольщением, второй – капиту-
ляцией духа. Стойкость перед лицом этих испытаний зави-
сит от личности врача, его идейных принципов, убеждений 
и нравственных идеалов. Ведь важно не только искусство 
распознавания и лечения болезней, но и умение прони-
кать в душевный мир больного. В этом и выражается ис-
тинный гуманизм врача». Будьте же высоконравственны-
ми, стойкими людьми, постоянно стремящимися к новым 
профессиональным высотам, научным и творческим по-
бедам. Счастливого вам пути, дорогие наши выпускники!

О.И. ВОтяКОВА, проф., 
декан педиатрического ф-та, д.м.н., 

Е.В. ХАрИтОнОВА, зам. декана, к.м.н.,
н.В. ЧЕрнЕнКО, зам. декана, к.б.н.

Педиатрический факультет

Клятва врача
Получая высокое звание врача и приступая к профессио-

нальной деятельности, я торжественно клянусь: 
честно исполнять свой врачебный долг, посвятить свои зна-

ния и умения предупреждению и лечению заболеваний, сохране-
нию и укреплению здоровья человека;

быть всегда готовым оказать медицинскую помощь, хранить 
врачебную тайну, внимательно и заботливо относиться к паци-
енту, действовать исключительно в его интересах независимо 
от пола, расы, национальности, языка, происхождения, имуще-
ственного и должностного положения, места жительства, отно-
шения к религии, убеждений, принадлежности к общественным 
объединениям, а также других обстоятельств;

проявлять высочайшее уважение к жизни человека, никог-
да не прибегать к осуществлению эвтаназии;

хранить благодарность и уважение к своим учителям, быть 
требовательным и справедливым к своим ученикам, способство-
вать их профессиональному росту;

доброжелательно относиться к коллегам, обращаться к ним 
за помощью и советом, если этого требуют интересы пациента, 
и самому никогда не отказывать коллегам в помощи и совете;

постоянно совершенствовать свое профессиональное ма-
стерство, беречь и развивать благородные традиции медицины.

Лечебный факультет

во многом – первые 
дорогие выпускники 2017 года! деканат лечебного факуль-

тета сердечно поздравляет вас с успешным завершением госу-
дарственной итоговой аттестации, показавшей достаточный уро-
вень подготовки по специальности «Лечебное дело».

Контроль за проведением государственной итоговой аттеста-
ции (ГИА) осуществляли председатель государственной экзамена-
ционной комиссии (ГЭК) – главный врач ОБУЗ ГКБ №3 к.м.н. 
А.Г. Андреев и компетентные члены ГЭК, среди которых не только 
преподаватели академии, но и внештатные специалисты Департа-
мента здравоохранения, главные врачи, зав. отделениями город-
ских клиник. На каждом этапе экзамена члены ГЭК всесторонне 
оценивали знания и умения каждого выпускника.

Междисциплинарный  экзамен включал аттестационное тести-
рование, оценку практических умений (обследование больного и 
демонстрация мануальных навыков, собеседование по пациенту) и 
решение междисциплинарных задач. Каждый выпускник предста-
вил учебно-исследовательскую работу, выполненную под руковод-
ством преподавателя в течение одного-двух лет. В целом теорети-
ческая и практическая подготовка большинства шестикурсников 
оценены как хорошие, выпускники готовы к первичной аккреди-
тации.

Хочется особо отметить лучших из лучших – студентов, полу-
чивших диплом с отличием. Это А.Д. Клемина из группы №1, 
Т.С. Дайтова, Ю.А. Кауфман, О.М. Шмелева (группа №2), Н.А. 
Баландин (№5), «могучая кучка» из 9-й группы – Э.Х. Абдуллаева, 
А.С. Козлова, М.Е. Кукушкин, Е.С. Кукушкина, Л.Э. Маяковский, 
Е.А. Наумова; Д.Д. Моисеева (группа №14), О.Г. Магомаева и А.А. 
Чеганова (группа №17). Прекрасные впечатления об этих студен-
тах хранят преподаватели, учившие их на каждом курсе. 

Выпускники 2017 года – первопроходцы по освоению нового 
образовательного стандарта третьего поколения. Вопреки всем 
трудностям обучения, выпускной курс заслужил немало добрых 

стоматологический факультет

дорогие выпускники 2017 года! сер-
дечно поздравляем вас с успешным завер-
шением государственной итоговой атте-
стации! вот и подведен итог пятилетнему 
обучению. результаты аттестации показа-
ли высокий уровень практической и тео-
ретической подготовки всех 24 выпускни-
ков по специальности «стоматология».

Возглавляла государственную экзаме-
национную комиссию заведующая детской 
стоматологической поликлиникой ОБУЗ 
«Стоматологическая поликлиника №1» 
Т.Е. Докучаева. В состав ГЭК вошли три 
доктора и семь кандидатов медицинских 
наук. Комиссия объективно оценила зна-
ния, умения и навыки каждого выпускника.

Итоговый междисциплинарный экзамен 
традиционно включал три этапа: аттестаци-
онное тестирование; оценку практических 
навыков; собеседование по ситуационным 
задачам.

Первый этап – тестовый контроль про-
ходил одновременно для всех выпускников 
стоматологического факультета в письмен-

слов. Большинство студентов были мотивированы на обучение 
еще с подготовительных курсов, поступив в академию, хорошо 
учились, своевременно сдавали экзамены  и зачеты, активно 
участвовали в работе волонтерских отрядов, в различных куль-
турно-массовых и многих других мероприятиях. Их представители  
входили в состав профкома, Совета студентов и ученого совета 
академии. Студенты курса – опять-таки в первый раз – победили 
на Всероссийской Олимпиаде по физиологии в номинации «Луч-
шие физиологи-практики», успешно принимали участие и в других 
конкурсах. Многие выпускники совмещали учебу с работой в ле-
чебных учреждениях Иванова и области, определились в выборе 
своей будущей специальности. 

За время учебы сформировались семьи, у некоторых появи-
лись и выросли дети, с интересом участвовавшие вместе с роди-
телями в Международном дне студентов и других мероприятиях. 
Особенно приятно, что среди однокурсников всегда царило взаи-
мопонимание, дружба и поддержка. Этот комфортный климат, на-
верное, тоже сыграл важную роль в успехах выпускников.

Выпускникам 2017 года – опять первым – предстоит пройти про-
цедуру первичной аккредитации для получения допуска к врачебной 
деятельности в самое ближайшее время. А после этого часть вы-
пускников будет сдавать экзамены для поступления в ординатуру. 
И только после ее окончания они разъедутся по разным уголкам 
России... Но хочется верить, что не порвутся связывающие их нити 
дружбы, не сотрутся из памяти годы учебы в Alma Mater.

От имени деканата лечебного факультета желаем вам успехов 
в профессиональной деятельности. Творчески применяйте свои 
знания и опыт в работе, внедряйте новые эффективные техноло-
гии, обеспечивая высокое качество медицинской помощи. Пусть 
ваша жизнь сложится так, как вам хотелось бы! Пусть врачебная 
деятельность приносит вам удовлетворение и радость выздоро-
вевших пациентов! Мы всегда будем рады видеть всех вас в род-
ном лечебном деканате.

Деканат лечебного факультета:
н.А. КулИКОВА, Е.В. ШнИтКОВА, Г.В. БЕлОВА, В.М. АнИсИМОВ, 

А.А. ПАрАсКун, Е.Ф. рОМАШИнА 

ной форме. 71% и более правильных отве-
тов дали 24 студента (100%  выпускников). 
Таким образом, 24 выпускника получили 
оценку «сдано».

Второй этап включал четыре вида ис-
пытаний: общеврачебные манипуляции на 
фантомах; манипуляции на стоматологи-
ческих фантомах и симуляторах по специ-
альным дисциплинам; оценку практических 
умений по организации здравоохранения; 
осмотр (курацию) больного. Все 24 студен-
та получили оценку «выполнено» и были до-
пущены к третьему этапу.

На третьем этапе аттестации выпуск-
никам предлагались задачи по терапевти-
ческой, хирургической, ортопедической 
стоматологии, по стоматологии детского 
возраста. Прием экзамена осуществляли 
три экзаменационные комиссии, имеющие 
в своем составе по 4-5 экзаменаторов по 
всем дисциплинам. В результате выпускни-
ки стоматологического факультета показа-
ли высокий уровень теоретической и прак-
тической подготовки, что подтверждает 

отличные и хорошие оценки, полученные на 
экзамене. На диплом с отличием претендо-
вали три студентки: Баринова А.В., Ипато-
ва М.Ю. (1 гр.), Муханова С.А. (2 гр.). Все 
они сдали государственную итоговую атте-
стацию на «отлично» и получили заветный 
красный диплом. 

Уважаемые выпускники-2017! Деканат 
стоматологического факультета, препо-
даватели и работники академии сердечно 
поздравляют вас с успешным окончанием 
вуза! Теперь вы дипломированные специ-
алисты с высшим медицинским образовани-
ем. Хочется пожелать вам удачи в прохожде-
нии первичной аккредитации специалистов, 
после которой вы сможете приступить к 
профессиональной деятельности. Впереди 
многих из вас ждет учеба в ординатуре, 
профессиональный рост, овладение новыми 
компетенциями. Желаем вам успехов на из-
бранном пути! Будем рады видеть вас в де-
канате стоматологического факультета! 

Деканат стоматологического факультета:
О.В. ХОлМОГОрсКАя , с.В. МАйОрОВА

теперь вы дипломированные специалисты!
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распеделение

ГДе буДем  
работать?

для нынешних шестикурсников последний 
учебный год преподнес немало беспокойств: 
отмена интернатуры, проведение аккредитаци-
онных испытаний. 

С конца сентября по апрель Центр содей-
ствия трудоустройству организовывал встречи 
студентов выпускных курсов с главными вра-
чами лечебных учреждений, представителями 
районных администраций области, руководите-
лями кадровых служб департаментов здравоох-
ранения других регионов. Студенты имели воз-
можность получить подробную информацию по 
вопросам трудоустройства. Также выпускники 
активно пользовались информацией о ваканси-
ях, выставляемых на сайте; приходили за помо-
щью и советами в Центр. 

Учебный год пролетел в заботах быстро. В 
мае традиционно прошли собрания, на которых 
выпускники подтвердили выбор мест будущей 
работы в присутствии руководства академии, 
заведующих выпускных кафедр, представите-

Из шестИ 
стран мИра

в 2017 году Ивановскую государственную 
медицинскую академию заканчивают тринад-
цать иностранных граждан. Это выпускники ле-
чебного факультета: граждане анголы матиаш 
селсиу Филипе Луиш и соки Элизандра нсамба 
Гавиао; граждане афганистана амири Хашма-
тулла и джойанда абдул вали; гражданка вьет-
нама нгуен тхи Чанг; граждане кот д’Ивуара 
адокпе сидже алексиа Эммануэль, Боте уиака 
кловис Эрбэ, дэа Ферема и Папа кутуан нелли 
марсель; граждане непала дангол киртигопал 
и мали саджан; гражданка таджикистана дав-
латова нилуфар абдулвахобовна. наравне с 
российскими гражданами они успешно выдер-
жали единый междисциплинарный экзамен по 
специальности «Лечебное дело». 

В этом году четвертым иностранцем, за-
кончившим стоматологический факультет, стала 
гражданка Вьетнама Ву Тхи Тху Чанг, которая 
сдала единый междисциплинарный экзамен по 
специальности «Стоматология» и получает же-
ланную профессию. 

В год 25-летия обучения иностранных граж-

Педиатры

открытая дорога в будущее
 

заира ЭмИрова
Я целеустремленно шла поступать именно на педиатрический фа-

культет. И за шесть лет ни разу не посещали мысли о том, что мой выбор 
был неверным – ведь что может быть прекраснее, чем улыбки детей.  
Самым сложным было влиться в новый и непривычный для себя про-
цесс обучения. Но продвигаясь дальше, открывая много нового, оче-
редной раз убеждалась – все необходимо ради одной цели – выпустить 
достойных и компетентных специалистов. Преподаватели нашей акаде-
мии – самые лучшие, отзывчивые, терпеливые, преданы своему делу. 
Огромная благодарность нашим учителям!

Кроме учебы, долгое время являлась волонтером организации для 
детей с ограниченными возможностями здоровья «Солнечный круг», так-
же занималась научной деятельностью на разных кафедрах. 

Заканчивая ИвГМА, хочу выразить признательность всем, кто помогал в этом нелегком пути, 
за неоценимый опыт, знания и советы.

Юлия БеЛЫШева
Когда шесть лет назад я поступала в ИвГМА, имела возможность 

выбрать любой из трех факультетов. Но мой выбор пал именно на пе-
диатрический. Уже тогда я чувствовала, что именно здесь мне будет 
максимально интересно и комфортно. Так и получилось. 

Несмотря на то, что поначалу обучение на лечебном и пе-
диатрическом факультетах очень сходно, я чувствовала какую-
то особую атмосферу, которая окружала меня и на заняти-
ях, и вне стен академии. Огромное значение имеют люди, с 
которыми ты общаешься, не так ли? Мне с этим, безусловно, повезло. 
Учеба в медицинском вузе не может идти ровно, без взлетов и падений. 
И, с каким бы дипломом человек не заканчивал академию, я уверена, 
что можно вспомнить как приятные, так и трудные моменты. Но самый 

сложный предмет становился доступным, если вел его хороший преподаватель. А таких у нас в 
академии – большинство. 

Первой, с кем я познакомилась, была Е.В. Гарусова. На момент моего поступления она была 
заместителем декана факультета по младшим курсам. Получив от нее предложение стать старо-
стой курса, я согласилась, о чем не пожалела потом ни разу. За три года непрерывного взаимо-
действия с Еленой Витальевной я научилась у нее очень многому. Спасибо Вам, Елена Витальев-
на, за то, что с первого дня обучения показали нам, что значит быть студентом ИвГМА. Я думаю, 
что со мной согласятся очень многие.

Чем дольше я училась, тем больше в моей жизни появлялось замечательных преподавателей. 
Это и Е.Л. Алексахина – наш замечательный куратор, И.К. Томилова – превосходный преподаватель 
биохимии, С.В. Шибаева, которая вложила душу в наши занятия, после них у нас в голове осталось 
столько важных знаний, сколько, наверное, мы не получили за несколько предметов, вместе взя-
тых. А главное, что все это нам пригодилось при дальнейшем обучении, да и будет востребованным 
в работе. Список преподавателей можно продолжать бесконечно…

Шесть лет пролетели, как один миг. Я благодарна судьбе за то, что именно в ИвГМА начался 
мой путь становления в этой сложной и ответственной профессии - Врач! Спасибо всем настав-
никам, всем моим однокурсникам, моей любимой 5 группе за то, что мы все с вами когда-то 
встретились. Это бесценный опыт и открытая дорога в будущее. Спасибо!

стоматологи

не утратить стремление к совершенству

софья муХанова
Стать врачом я мечтала ещё в детстве, а когда после школы встал 

вопрос о выборе факультета, я, почти не раздумывая, выбрала стома-
тологический факультет. Мне очень нравилась эта специальность, хотя 
я сама раньше стоматологов очень боялась. Потом в процессе учебы я 
поняла, что быть стоматологом – это нелегко, а страх пациента только 
утяжеляет работу. Выбрав факультет, я не пожалела, так как сейчас 
осуществляется моя мечта. Конечно, этот путь к мечте был непростым, 
самыми тяжелыми в плане учебы были первые два курса, а самым 
сложным для меня предметом оказалась, наверное, фармакология, но 
благодаря нашим замечательным преподавателям я смогла её понять 
и полюбить.

За эти пять лет я так полюбила свою академию, что буду очень 
скучать. Огромное спасибо хочется выразить всем нашим преподавателям, они действитель-
но хотели и хотят, чтобы мы стали профессиональными врачами. И я верю, что у нас всё 
получится.

маргарита ИПатова
Пять лет – это много или мало? Находясь у порога удивительного 

приключения под названием «студенческая жизнь», казалось, что это 
целая вечность. Сейчас, оглядываясь назад, можно с уверенностью 
сказать, что это время пролетело незаметно. Это были пять лет побед, 
успехов и поражений, и, конечно, упорной работы! 

Заканчивается студенческая пора, а учеба продолжится дальше – в 
ординатуре. Свою жизнь я решила связать с ортодонтией, влюбившей 
в себя с самого первого занятия. Хочется сказать большое спасибо пре-
подавателям за те знания и умения, которые они передавали нам изо 
дня в день на протяжении пяти лет!

анастасия БарИнова
На стоматологический факультет я поступила сразу после школы. Не 

могу сказать, что мной двигало, но я была уверена, что это единственно 
верное решение. 

Я хорошо помню, как первого сентября ректор сказал: «От сессии 
до сессии живут студенты весело, но это не про медвуз, здесь нужно 
работать». Это врезалось в память. И в течение пары месяцев я поня-
ла, насколько он был прав. Сложно было всегда. Но наша группа была 
такая сплоченная, мы были одной семьей – это приободряло. 

В будущем я планирую закончить ординатуру по специальности и 
стать врачом стоматологом-ортодонтом. Эстетическая стоматология ме-
няет качество жизни людей. Порой пациенты плачут от счастья от по-
лученного результата, в эти моменты ты получаешь удовлетворение от 

профессии.
Я хочу стать таким доктором, для которого каждый пациент значим, который хочет учиться и 

не утратит стремление к совершенству. 

ЛучшИе выпусКнИКИ 2017

дан в академии приятно отметить, что трое 
иностранных выпускников этого года успешно 
приняли участие в профессиональном конкур-
се «Лучший выпускник лечебного факультета 
– 2017»: это Папа Кутуан Нелли Марсель, Боте 
Уиака Кловис Эрбэ, Мали Саджан. 

В знак благодарности наши иностранные 
выпускники выразили свои эмоции и чувства к 
академии простыми русскими словами: 

- Эти шесть лет прошли незаметно и будут 
самыми незабываемыми. Спасибо ИвГМА за по-
лученные знания, за преподавателей, которые 
были снисходительны к нам, за дружбу, которую 
мы здесь приобрели. Можем сказать с точно-
стью, что наша профессия не из легких, но она 
является одной из самых необходимых и благо-
родных на Земле. Желаем всем сокурсникам 
дальнейших успехов, чтобы не подвести нашу 
alma mater! (Джойанда Абдул Вали, Хашматулла 
Амири).

- Выражаем глубокую благодарность ИвГМА 
за полученные знания. Здесь созданы все усло-
вия для получения отличного образования (Дан-
гол Кирти, Мали Саджан).

- Мы, выпускники, обещаем стать хорошими 
врачами и помогать людям. Желаем больших 
успехов нашей любимой академии (Нгуен Тхи 
Чанг, Довлатова Нилуфар, Соки Элизандра). 

- Лично для меня учиться было невероятно 
сложно. Хочу выразить огромную благодарность 
преподавателям, профессионалам их дела, про-
фессорам, декану, в общем – академии. У меня 
нет слов, чтобы выразить свои чувства. Я гор-
жусь тем, что сегодня заканчиваю этот вуз с 
высоким уровнем образования. Я должна ска-
зать, у меня была самая хорошая группа (Дэа 
Ферема).

- Я всегда мечтал учиться именно в России, 
но не знал, что есть такой прекрасный город как 
Иваново и такой замечательный вуз как ИвГМА. 
Мне бы хотелось, чтобы в нем учились и мои 
дети (Боте Уиака Кловис Эрбэ)

- ИвГМА – для меня второй дом. Я выбрала 
специализацию в области акушерства и гинеко-
логии. Все женщины заслуживают того, чтобы 
рожать. Для меня будет большой честью быть с 
ними и помогать им в этом замечательном про-
цессе (Папа Кутуан Нелли Марсель).

Мы, работники деканата и преподаватели, 
искренне надеемся, что все наши выпускники 
добьются больших успехов, сделают прекрасную 
карьеру, будут здоровы и счастливы! Пусть они с 
теплом и гордостью вспоминают свою Alma Mater 
– Ивановскую государственную медицинскую 
академию, как это делают выпускники предыду-
щих лет!  В добрый путь, дорогие выпускники!

Е.с. ФЕДОсЕЕВА, декан по работе  
с иностранными обучающимися, доцент.

Интердеканат

Фотоистория

лей департаментов здравоохранения регионов, 
главных врачей лечебных учреждений из Ива-
новской, Костромской, Владимирской и Нижего-
родской областей. 

В лечебных учреждениях Ивановской обла-
сти пожелали начать врачебную деятельность 
17% выпускников педиатрического факультета, 
23% –лечебного; во Владимирской – 28% вы-
пускников педиатрического, 27% - лечебного;  
в Костромской – 10% педиатрического и 5% ле-
чебного. 

Также наши выпускники будут работать в 
других областях Центрального Федерального 
округа, в Дагестане, на Камчатке.  

Отличительной чертой нынешнего года явля-
ется желание многих выпускников  продолжить 
образование в клинической ординатуре.  Но для 
этого необходимо успешно пройти конкурсные 
испытания. 

Выпускники стоматологического факультета 
планируют реализовать свои профессиональные 
навыки в основном в Ивановской  и Владимир-
ской областях.  

Пожелаем выпускникам удачи!

А.В. МАльКОВ, директор Центра довузовской 

проф. ориентации и содействия трудоустройству  

выпускников, доцент.

Первокурсники – выпускники

«день первокурсника» в 2011 и ответ на выпускном экзамене в июне 2017. Прошли шесть лет...
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Лечебники

теперь – только вперед
Леонид маЯковскИй
Не буду лукавить, на пороге приобретения официального статуса врача я 

ощущаю определённый страх перед новой жизнью, в которой доля моей лич-
ной ответственности за жизнь и здоровье пациентов будет значительно выше. 
Но этот страх был бы в разы больше, если бы не знания, которые мы приоб-
рели с помощью преподавателей. С особой теплотой вспоминаю занятия по 
пропедевтике внутренних болезней с Т.И. Рупасовой; госпитальной терапии с 
М.В. Кудряшовой и Н.А. Халиковой; госпитальной хирургии с Е.Ж. Покровским; 
оториноларингологии с Р.О. Соколовым, запомнившиеся мне больше всего и 
вселившие уверенность в полученных знаниях. Хочу поблагодарить редакто-
ра редакционно-издательского отдела Е.Г. Бабаскину за ценную информацию 
(значимость которой осознаётся на старших курсах), приобретённую во время 
пар по основам научно-исследовательской работы; за обучение критической 
оценке информации, изложенной в различных источниках, в т.ч. и учебных. За 

созданные условия для качественного обучения и личностной самореализации мы, выпускники 2017 года, 
благодарим администрацию академии в лице ректора Е.В. Борзова, проректора по учебной работе 
И.Е. Мишину, проректора по воспитательной работе С.В. Диндяева. Низкий поклон людям, непосредствен-
но занимавшимся решением наших учебных и не очень вопросов: декану лечебного факультета Н.А. Ку-
ликовой, заместителям декана А.А. Параскуну, В.М. Анисимову, Г.В. Беловой, Е.В. Шнитковой, и докумен-
товеду Е.Ф. Ромашиной. Спасибо за вашу помощь! Обещаем оправдать ожидания, возложенные на нас!

анна козЛова
Я никогда не забуду свое первое занятие в качестве студентки ИвГМА. 

Чудесным образом им оказалась анатомия. Я никак не могла осознать, что 
действительно должна выучить такой объем информации, и до последнего 
была уверена, что меня разыгрывают. В тот день я поняла – будет непросто.  
Одним из самых трудных предметов для меня оказалась пропедевтика 
внутренних болезней. На первых занятиях я не понимала значения по-
ловины слов, написанных в учебнике, перкуторные звуки сливались в 
один, а обследование пациента с уточнением всех жалоб в определенном 
алгоритме напоминало мне магический ритуал, подвластный только из-
бранным. Во всем этом мне помогла разобраться Т.И. Рупасова, за что я 
хочу сказать огромное спасибо. Именно она сумела вложить в наши го-
ловы основы клинического мышления, которое так необходимо врачу.  
На протяжении шести лет было очень много и счастливых моментов, и пере-

живаний, и бессонных ночей. Но все эти шесть лет я была не одна. Только благодаря одногруппникам, 
которые стали мне второй семьей, я смогла преодолеть все трудности. Получая диплом, становится невы-
носимо печально, что все заканчивается. Это было приключение, которое я никогда не забуду. Спасибо 
9 группе лечебного факультета, что разделили его со мной!

михаил кукуШкИн
Будущую специальность (а это рентгенология) выбрал по той причине, что 

вижу в ней большой потенциал, «задел на будущее», если хотите. Сегодня вокруг 
нас – удивительные технологии, и, кажется, что именно лучевая диагностика – 
та область медицины, в которой прогресс можно будет почувствовать на себе. 

Так уж получилось, что с самого детства я увлечен компьютерной 
техникой (за компьютер я сел, когда мне было всего два года, а ведь 
в далеком 1995-м они были редкостью). Примерно в те же годы я на-
чал подумывать и о медицине. Ну, может и не в два года, конечно, но 
не намного позже. Ходил в детскую поликлинику, и все вокруг было 
так загадочно, порой даже и страшно, но неизменно притягивало.  
Однажды, после длившихся около часа попыток скорой помощи поймать меня, 
я был госпитализирован в Областную больницу. Было мне тогда три года и подо-

зревали, кажется, аппендицит. Оказалось, что все у меня было в порядке, но, уходя из приемного отделения, я 
гордо заявил: «Вернусь к вам главным врачом. И стоматологический кабинет в шкафу открою!». Что ж, сегодня 
в мои планы не входит ни первое, ни, тем более, второе, но почему-то именно этот случай пришел мне на ум. 
Пожалуй, не все так радужно. Проучившись 6 лет (и 3 года отработав непосредственно в клинических, так 
сказать, условиях), понимаешь, какие проблемы стоят перед системой здравоохранения в нашей стране. 
С одной стороны это убавляет энтузиазма, а с другой – заражает желанием поменять что-либо. Меня 
вот заразило. Посмотрим, к чему это приведет. Есть мысли на этот счет, но это оставлю пока в будущем. 
И, разумеется, Академии хочется сказать спасибо! Да, мне в ней на пути встречались разные люди: с кем-
то приятно было иметь дело, с кем-то, само собой, нет. Но то есть жизнь, и место Академии в ней вполне 
определенное – Alma mater. А еще я здесь свою будущую жену встретил – ну разве не замечательно!?  
Так что теперь – только вперед. Вы спросили о том, что я мог бы посоветовать студентам начальных 
курсов – не отчаиваться, искать положительное во всем, даже там, где его, кажется, и быть не может. 
Верить в успех, но трезво оценивать свои силы – вот и весь секрет.

анастасия ЧеГанова
Я благодарна Alma mater за новый уровень сознания, за возможность 

больше видеть, понимать и нести ответственность сначала за свою жизнь, 
а со временем и за жизнь других людей. Это стоило тех усилий, которые 
мы прилагали каждый день, боясь упустить что-то важное. Мы всегда видели 
перед собой сильных людей в лице преподавателей, которые были для нас 
маяками, давали веру и энергию.  ИвГМА дает веру в радикально лучшее 
будущее! 

Свою дальнейшую жизнь я связала с кафедрой инфекционных болезней. 
Судьба свела меня именно с этой областью медицины еще с 4 курса, когда 
я устроилась работать медсестрой в инфекционное отделение. Захотелось 
стать частью сильного коллектива, перенять огромный опыт, применять на-
копленные теоретические знания с пользой. Надеюсь стать достойным учени-
ком и не подвести ожидания важных для меня людей!

Юлия кауФман
Интерес вызывали многие предметы, но некоторые вы-

делю особо. Мне всегда нравилась фармакология, как бы ею 
не пугали с самого поступления. На младших курсах еще при-
влекала биохимия, а на старших – инфекционные болезни.  
Преподаватели, которых явно буду помнить долгие годы: А.Г. Калачева (фар-
макология), С.Н. Орлова (инфекционные болезни), Н.В. Будникова (поликли-
ническая терапия), С.Л. Архипова (госпитальная терапия). Нравились мето-
ды преподавания, отношение к студентам и, наверное, личные качества.  
Надеюсь, что моей будущей специальностью станет психиатрия. Край-
не интересная отрасль медицины, которая позволяет подробнее уз-
нать тайны сознания. Люди с нарушениями в психике в нашем обще-
стве воспринимаются негативно, но ведь они – такие же пациенты, 
которым нужна медицинская помощь, пусть и со своей спецификой.  
Студенческие годы запомнятся множеством новых знакомств, теплыми от-
ношениями внутри группы и отлично проведенным временем вне учебы с 
новыми друзьями.

никита БаЛандИн
На старших курсах я решил для себя, что хочу получить специальность хи-

рурга, и сейчас потихоньку продвигаюсь к своей цели. Когда я только приехал 
в Иваново, академия всем своим видом показала солидность и престижность 
обучения в ней. 

Студенческие годы запомнятся множеством интересных историй, про-
изошедших со мной и моими друзьями. Я с первого курса учился в 5 лечеб-
ной группе, которая за эти годы стала родной. Я надеюсь, что со многими 
ребятами из группы буду поддерживать общение и после выпуска из ака-
демии. 

оксана маГомаева
Думаю, самым сложным, как и для большинства студентов, был первый 

семестр, потому что мы все попали в совершенно новую обстановку, к кото-
рой пришлось приспосабливаться. Но во всех ребятах можно было увидеть 
стремление к знаниям и огромный энтузиазм. Мне очень нравилось, что все 
эти шесть лет были темы, которые нас заинтересовывали, и мы не пере-
ставали удивляться сложности и упорядоченности человеческого организма. 
Мне хочется поблагодарить преподавателей и ребят, с которыми мы прош-
ли обучение вместе. Именно благодаря им эти годы будут незабываемыми. 
Всем удачи в жизни и в профессии!

оксана ШмеЛева
Как-то очень быстро пролетели эти шесть лет. Было по-разному: и весело, 

и интересно, и трудно. Но самое главное здесь я встретила новых друзей, с 
которыми, надеюсь, не потеряю связь и после окончания академии. Первые 
года три прошли в зубрешке, потому как нужно было копить базу, и, как го-
ворится, теория без практики мертва, практика без теории слепа! С 4 курса 
я начала работать в травм. отделении и ходить на дежурства в хирургию.  
Пожалуй, в этот момент окончательно поняла, что не ошиблась с професси-
ей, мне действительно нравится то, чем я занимаюсь. При этом мне очень 
повезло с доктором, к которому по воле случая я попала, и который принял 
непосредственное участие в становлении меня как врача.

Из последних ярких моментов вспоминается поездка на всероссийскую олим-
пиаду по хирургии в Курск: это замечательно иметь рядом людей, которые горят 
тем же пламенем, близки тебе по духу. У нас была чудесная дружная команда. 

Специальность для себя я выбрала еще при поступлении – это хирургия. Как сложится моя жизнь 
дальше, я не знаю, но мои родные и близкие поддержат меня в любых начинаниях, как делали это на 
протяжении всего периода обучения, за что им огромное спасибо. Так что поживем – увидим.

таисия дайтова
За шесть лет обучения академия стала мне вторым домом. Здесь я позна-

комилась со многими интересными людьми, приобрела лучших друзей, осознала 
всю важность и ответственность профессии врача. Никогда не забуду, с каким 
волнением я пришла на первое занятие по анатомии, каким счастьем для меня 
было сдать физиологию, сколько интересного и нового я узнала на биохимии. 
Очень благодарна преподавателям, которые с таким терпением и усердием объ-
ясняли нам сложнейшие механизмы, лежащие в основе жизни человека.

Будучи волонтером «Кардиогвардии», пыталась убедить школьников во 
вреде курения, запугивала их страшными картинами болезней. В общем вре-
мя учебы в академии – одно из самых запоминающихся в моей жизни.

В будущем хочу поступить в ординатуру по кардиологии. С теми знани-
ями, которые я получила в академии, и с Божьей помощью, я уверена, что 

смогу стать хорошим врачом, знающим свое дело в совершенстве.

елена кукуШкИна
Стать врачом – мечта детства (как бы банально это не казалось). Помнит-

ся, классе в 8 на меня произвел большое впечатление сюжет о знаменитом 
кардиохирурге Лео Бокерии. Тогда я сразу подумала: хочу быть как он, и в 
голове прочно закрепилась мысль о том, что я буду кардиохирургом. 

Стать хирургом – голубая мечта почти каждого первокурсника. Таковая 
была и у меня. Но в процессе обучения приоритеты немного поменялись, 
хотя выбранная специальность (акушерство и гинекология) все равно оста-
лась хирургической. 

Желание стать акушером плотно засело в голове с 3 курса. Поче-
му именно акушерство? Наверное, потому, что у тебя есть возможность 
стоять у истоков новой человеческой жизни. Разве это не прекрасно?.. 
Процесс обучения не так неимоверно сложен, как казалось на первом курсе. 
Но он требует затраты времени и сил. Особенно запомнилась летняя сессия 

в конце 3 курса – 5 экзаменов, с апогеем в виде фармакологии. Тогда это казалось чем-то неосуществи-
мым. Но, как видите, и этот этап был вполне успешно пройден. 

С обучением на 3 курсе связано и еще одно очень хорошее воспоминание, вернее знакомство с 
одним из лучших, на мой скромный взгляд, преподавателей нашей Академии – Татьяной Ивановной 
Рупасовой. Спасибо ей огромной за привитое клиническое мышление, за развитие базовых врачебных 
навыков и, конечно же, за ее доброту.

Огромное спасибо всей нашей Alma mater за эти шесть лет радостных открытий, иногда разочарова-
ний, встречу рассветов в обнимку с учебниками. Спасибо за одно из главных знакомств в моей жизни – 
знакомство с будущим мужем; за лучшую группу, в которой только можно было учиться. И самое главное 
– за возможность получить самую лучшую в мире профессию – профессию Врача!

Элиза аБдуЛЛаева
Моим любимым преподавателем со 2 курса и до сегодняшнего дня 

неизменно остается Виталий Боянович Слободин –  воплощение му-
дрости, доброты, профессионализма. К его занятиям хотелось гото-
виться, его методические пособия хочется открывать и вспоминать.  
За все время обучения самой сложной оказалась летняя сессия третьего курса. Ме-
сяц подготовки нон-стоп, с 9 утра до 10 вечера с перерывами на перекус – это даже 
не описать словами, только пережить. И насколько тяжело после такой интенсив-
ной подготовки не получить желанную пятерку в зачётку (травма на всю жизнь).  
Собираюсь поступать в ординатуру по специальности «офтальмология». Я счи-
таю, что любое направление в медицине можно полюбить и стать хорошим спе-
циалистом, если сильно постараться. 

екатерина наумова
По окончании шести лет непрерывного обучения понимаешь, что это 

были лучшие годы. Первые три курса были самыми сложными: приходилось 
много читать, учить. Особенно вспоминаю, когда 1 сентября на 1 курсе, при-
дя на кафедру анатомии, нам задали изучить к следующему дню все кости. 
Мы были ошарашены этим, и, естественно, мы не смогли это выучить, не смо-
тря на бессонную ночь. Но сейчас на все эти сложности смотрю с улыбкой. 

Неотъемлемая часть обучения – это коллектив. Наша группа собрала са-
мых неординарных личностей со своими характерами. Для меня это лучшая 
группа, которая могла бы быть. 

Будущее я хотела бы связать с анестезиологией-реаниматологией. Ака-
демию заканчиваю с радостными и грустными чувствами одновременно, по-
тому что с этим периодом жизни не хочется прощаться.

алена кЛемИна
Студенческая жизнь запомнится интересными занятиями, нервами 

перед экзаменами, общественной деятельностью! Никогда не понимала сту-
дентов, которые лишь учатся, не участвуя в различных мероприятиях, про-
водимых академией. Каждое мероприятие – это праздник, созданный для 
студентов, чтобы отвлечь их от стресса – такую возможность нельзя упускать.  
Для себя я выбрала профессию врача-инфекциониста. Считаю, что эта специаль-
ность будет востребована всегда, ведь ежегодно появляются новые штаммы ми-
кробов, а ученые изобретают все новые и новые антибактериальные препараты. 

 Хочу пожелать всем студентам: наслаждайтесь каждый днем проведен-
ным в академии, каждым экзаменом, каждым мероприятием! Раньше об 
этом не думала, но именно сейчас, на выпускном курсе, приходит осознание, 
что больше студенчество никогда не повторится! Спасибо академии за чудес-
ные воспоминания, расставаться будет очень грустно.
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Государственная награда 

Указом президента В. Путина почетное звание 
«Заслуженный работник здравоохранения Россий-
ской Федерации» присвоено профессору, доктору 
медицинских наук, заведующей кафедрой фарма-
кологии, секретарю Ученого совета ИвГМА татьяне  
романовне Гришиной.

Юбилей

«Планета Близнецов – меркурий. он 
наделяет людей этого знака зодиака чрез-
вычайной общительностью, ловкостью, жи-
востью ума. Женщина Близнецы – очень 
интересный человек, разносторонний и ум-
ный. у неё необычайно много способностей 
и талантов», – так говорят гороскопы. воз-
можно, не все им доверяют, но в нашем слу-
чае правдивость звезд очевидна: она имен-
но такая – наш юбиляр – Ирина евгеньевна 
мишина.

С момента поступления на первый курс 
лечебного факультета в 1984 году вся про-
фессиональная жизнь Ирины Евгеньевны 
связана с нашей академией. И.Е. Мишина – 
настоящий труженик. Качество в ее работе 
отмечалось везде и всегда: отличник в шко-
ле, с красным дипломом окончила вуз; затем 
последовали интернатура и ординатура по 
специальности «Внутренние болезни». С 1994 
г. работала на кафедре поликлинической 
терапии: сначала в должности ассистента, 
затем – доцента. В ноябре 2007 г. избрана 
по конкурсу на должность заведующей кафе-
дрой госпитальной терапии, которую возглав-
ляет и сейчас. 

Много лет основным направлением ее  
научной деятельности  являлось изучение ар-
териальной гипертонии. В 2007 году Ирина 
Евгеньевна защитила диссертацию на соис-
кание ученой степени доктора медицинских 
наук на тему «Клиническое и прогностическое 
значение нейровегетативных и метаболиче-

и принять решение, в основе которого лежит 
забота о ЧЕЛОВЕКЕ!   

Дорогая Ольга Николаевна, нам всем неве-
роятно повезло, что мы работаем РЯДОМ, нет, 
правильнее сказать, ВМЕСТЕ с Вами! Будьте 
здоровы, энергичны и счастливы! 

Сегодня мы хотим подарить Вам слова при-
знания, уважения и любви Ваших коллег, дру-
зей, учеников. Не сомневаемся, что таких слов 
было и будет немало! Вот только некоторые из 
них…

Кафедра госпитальной терапии

слово о подруге
Знаю Ольгу Николаевну Алеутскую почти 

всю свою жизнь, с 5-го класса. Я тогда при-
шла в новую для меня школу номер 36 (сейчас 
там художественный музей). Это была женская 
школа, и в классе я никого не знала. Обратила 
внимание на светловолосую, с двумя косичка-
ми девочку, сидевшую на первой парте у окна. 
Это и была Оля Алеутская.

Она была очень внимательной и дисципли-
нированной, хорошо отвечала на уроках рус-
ского и истории. Интерес к Древнему миру и 
был толчком к нашему сближению и дружбе. 
В доме Оли было много интересных книг. Мно-
гие из них мы читали и обсуждали, например, 
«Одиссею» Гомера в переводе Жуковского. В 
эти годы Оля училась в музыкальной школе, 
играла на фортепиано, знала много музыки. 
Мы часто с упоением слушали пластинки, кото-
рые были в доме Алеутских. Папа Оли, проф. 
Н.А.Алеутский, выводил нас, учениц 8-го клас-
са, на филармонические концерты, тогда про-
ходившие в аудитории № 1 мединститута. В 
последующем мы ходили туда по проторенной 
дорожке.

После окончания школы, несмотря на раз-
ницу в профессиональном обучении (Оли – в 
мединституте, моем – на математическом фа-
культете пединститута) наша дружба не прерва-
лась. Было много интересных совместных по-
ездок, посещений замечательных спектаклей, 
концертов, музеев. Разумеется, мы старались 
поддержать друг друга в разных жизненных 
ситуациях. Оля всегда очень чутко и высоко-
профессионально относилась и относится к 
проблемам здоровья своих друзей, знакомых и 
даже знакомых знакомых, за что все ей очень 
благодарны.

Хотелось бы сказать о верности Ольги Ни-
колаевны своему делу. Быть всегда на высоком 

Память

«ИсторИя семьИ – ИсторИя россИИ»
в 2017 году наша страна отмечает семьдесят вто-

рую годовщину великой Победы. Победа ознаменова-
ла не только окончание жестокой войны, но и способ-
ствовала искоренению фашистской идеологии.

В память о стойкости и мужестве советского на-
рода на кафедре детских инфекционных болезней и 
эпидемиологии ИвГМА состоялась ставшая уже тради-
ционной конференция «Моя семья в летописи Великой 
Отечественной войны». В ней приняли участие студен-
ты 5 и 6 курсов педиатрического факультета, а также 
студенты 5 курса стоматологического факультета.

Конференцию открыл заведующий кафедрой, про-
фессор В.Ф. Баликин. Он обратился к присутствующим 
с напутствием чтить память героев войны и тружеников 
тыла. Профессор кафедры В.Е. Каравав, продолжая раз-
вивать основную тему конференции, прочел трогатель-
ные стихи о войне. Затем настал черед выступления сту-
дентов, поделившихся воспоминаниями о вкладе членов 
своих семей в дело разгрома фашистской Германии.

Прадед Алексея Разумова был личным водителем 
маршала Г.К. Жукова, и в награду за добросовестный 
труд получил именные серебряные часы. Прадед Марии 
Гороховой был в концентрационном лагере, сумел от-
туда сбежать и продолжить ратный подвиг на фронте.

Родственники многих наших товарищей погибли в 
начале войны. Кто-то дошел до рейхстага и осчастли-
вил свою семью возвращением с войны. Но все они, 
будь то труженики тыла или фронтовики, каждым сво-
им шагом приближали заветный день Победы. Мы их 
помним! Мы ими гордимся!

АлЕКсЕй рАзуМОВ, АннА ВАсИльЕВА,
5 курс, пед. ф-т

С детства ее окружали врачи, перед глазами 
был пример родителей – их верность, любовь и 
служение медицине. Поэтому, по признанию са-
мой Ольги Николаевны, у нее не было сомнений 
с выбором профессии. В 1966 году Ольга Нико-
лаевна с отличием окончила лечебный факультет 
Ивановского медицинского института. После двух 
лет участковой работы в поликлинике, поступила в 
аспирантуру при кафедре терапии, подготовила и 
успешно защитила кандидатскую диссертацию на 
тему «Лимфоцитограмма у больных вялотекущим 
рецидивирующим ревмокардитом».

С 1971 по 1976 г. О.Н. Алеутская работала ас-
систентом кафедры внутренних болезней, с 1976 
по 2001 – ассистентом, а затем доцентом кафедры 
пропедевтики внутренних болезней, с 2001 по 2006 
– доцентом кафедры терапии ФДППО. С 2006 года 
по настоящее время Ольга Николаевна – доцент ка-
федры госпитальной терапии ИвГМА. 

На протяжении всех лет работы в нашем 
институте, затем академии, Ольга Николаевна 
являлась примером врачебной самоотвержен-
ности, неуспокоенности и бескорыстия. Велико-
лепный диагност, она всегда работала и рабо-
тает в многопрофильных больницах, помогая 
ординаторам и врачам находить правильное 
решение в самых сложных и запутанных клини-
ческих ситуациях. Ее неповторимый академи-
ческий стиль общения с врачами, пациентами, 
студентами – это то, что было заложено родите-
лями, профессорами и доцентами Ивановского 
медицинского института, учителями, друзьями. 
И все это Ольга Николаевна щедро дарит нам, 
своим коллегам и ученикам. Ее «созидающая 
мудрость» всегда дает нам  повод задуматься 

ских нарушений при артериальной гиперто-
нии у беременных». Ирина Евгеньевна явля-
ется соавтором Национальных рекомендаций 
по диагностике и лечению артериальной 
гипертензии у беременных (ВНОК, 2010). В 
марте 2010 года ей присвоено звание про-
фессора по кафедре госпитальной терапии. 

Под руководством И.Е. Мишиной были за-
щищены четыре кандидатские диссертации, 
трое из диссертантов в настоящее время ра-
ботают на возглавляемой ею кафедре. Ирина 
Евгеньевна имеет более 220 печатных работ, 
3 патента на изобретения, является соавто-
ром 3 монографий. Профессор Мишина ре-
гулярно выступает с докладами на междуна-
родных и всероссийских научно-практических 
конференциях. 

С 2011 года Ирина Евгеньевна – прорек-
тор по учебной работе. Пожалуй, такой долж-
ности может позавидовать только далекий 
от академии человек. Можно сколько угодно 
сетовать на возрастающее количество бумаг, 
но реальность такова: все документы долж-
ны быть в порядке, и объем работы просто 
огромный. Возрастает также и ответствен-
ность: от результатов работы напрямую зави-
сит судьба вуза.

Когда и как она все успевает? Ведь кро-
ме работы  есть еще дом, семья, ее радость и 
гордость – дочь и малышка-внучка. Наверное, 
все успевать ей помогает любовь к своему 
делу, энтузиазм, огромный запас внутрен-
ней энергии и желание каждый день менять 

мир к лучшему. И, конечно, отличительным 
качеством Ирины Евгеньевны является целе-
устремленность: она все привыкла доводить 
до конца. И непременно – со знаком каче-
ства. Да, она требовательна к другим, но го-
раздо более требовательна к себе, и в этом 
залог ее успеха.

В случае Ирины Евгеньевны юбилей – не  
повод подводить итоги, а очередная точка от-
счета для новых проектов, задач, дел! 

Дорогая Ирина Евгеньевна! Сердечно по-
здравляем Вас с юбилеем! Пусть хватит энер-
гии воплотить в жизнь все, что задумано, и 
пусть хватит надежных друзей и коллег, чтобы 
все получилось!

КОллЕКтИВ КАФЕДры  

ГОсПИтАльнОй тЕрАПИИ

чем труДнее заДача, 
тем прИятнее побеДа

уровне готовности – ее кредо, и в повсед-
невной жизни это проявляется. Так, если в 
выходной она пришла в гости, раньше всех 
собирается домой, ведь с утра нужно быть во 
время и в форме на занятиях со студентами. 
Ольга Николаевна может доходчиво объяс-
нить любому больному причины болезни, пути 
лечения, что является высшим пилотажем 
профессионала.

Хочется пожелать дорогой подруге физи-
ческих и моральных сил для жизни с высоким 
качеством, продолжения любимой работы. 

Г.В. ПуХОВА

о научной работе – под музыку
Вся профессиональная жизнь О.Н. Алеут-

ской связана с нашей ALMA MATER. Ольга Ни-
колаевна – представитель врачебной династии. 
Ее отец – дерматовенеролог, мать – терапевт, 
оба работали в Ивановском медицинском ин-
ституте. Ее сын Василий – тоже врач.

Четверть века Ольга Николаевна отдала 
работе на кафедре пропедевтики внутренних 
болезней. Она пользовалась большим уважени-
ем сотрудников клиники, студентов и больных. 
О.Н.Алеутская – прекрасный педагог, врач-
наставник, опытный научный работник. Она 
является автором изобретения и девяти рац-
предложений, членом регионального отделе-
ния Медико-технической Академии и Академии 
Естествознания, членом Всероссийского обще-
ства гастроэнтерологов.

Ольга Николаевна – всесторонне развитый 
человек, тонко чувствующий музыку, ценитель 
живописи, художественной литературы. Она 
приобщала своих коллег, студентов, аспиран-
тов к миру прекрасного. По ее инициативе ор-
ганизовывались посещения музеев, различных 
выставок, концертов. Нередко она просто соби-
рала своих коллег за чашкой чая и демонстри-
ровала фото- и кинозарисовки, созданные ей 
самой или сыном, прослушивались также и за-
писи классической музыки. Иногда это сочета-
лись с обсуждением очередной научной работы 
или пособия для студентов.

Коллектив кафедры пропедевтики внутрен-
них болезней сердечно поздравляет Ольгу Ни-
колаевну со знаменательной датой в ее жизни. 
Мы благодарим ее за те годы, которые она 
провела в нашем коллективе. Желаем ей даль-
нейших творческих успехов, тепла и радости в 
жизни, крепкого здоровья!
 Кафедра пропедевтики внутренних болезней 

прИмер ДЛя КоЛЛеГ
наставник не только в студенчестве

Уважаемая Ольга Николаевна! Когда то, в 
далеком 1989 году я, студентка 2 курса, впер-
вые увидела Вас на кафедре пропедевтики 
внутренних болезней. Вы умело заложили креп-
кий фундамент моего клинического мышления, 
дали первый опыт общения с пациентом, на-
учили выделять главное и не забывать детали. 
Я и сейчас помню Ваши музыкальные руки при 
перкуссии, когда определяли границы сердца и 
легких. Как легко Вы пальпировали неуловимый 
нижний край печени. Он всегда ускользал от на-
ших неумелых рук. Как Вы гордились и искренне 
радовались нашим успехам, мы бежали к Вам 
и говорили – мы нашли. И сейчас, при каждом 
осмотре больного я вижу Ваши руки. Многие 
поколения врачей получили Ваш опыт, умение 
видеть, говорить с пациентом. Правильно резю-
мировать клинические, лабораторные и инстру-
ментальные методы обследования, чтобы поста-
вить верный диагноз и провести лечение. А это 
сотни излеченных больных. 

Мы вновь с Вами встретились в 2002 году, 
уже на базе 2 городской больницы, где Вы пре-
подавали студентам и помогали нам – врачам-
терапевтам в нелегких буднях терапевтическо-
го отделения. Проведено несчетное количество 
совместных осмотров, еженедельных обходов 
отделения, клинических разборов трудных слу-
чаев, патолого-анатомических конференций. 
Как замечательно, что Вы были рядом и никог-
да не отказали никому из нас в помощи. 

К сожалению, судьба терапевтического 
отделения с оказанием неотложной помощи 
такова, что кадровый состав меняется очень 
быстро, кто-то не выдерживает и уходит искать 
легкой доли, кто-то растет и уходит на повыше-
ние. Да и название больницы уже поменялось 
– нынче это уже ОБУЗ ИКБ им Куваевых. Но Вы 
с нами, вновь растет поколение врачей, наби-
рается опыта, профессионального мастерства 
под Вашим чутким вниманием. Вам не жалко 
своего бесценного опыта для нас. Я горжусь 
тем, что встретила Вас на своем жизненном 
пути.

Настал черед остановиться на мгновение, 
чтобы оглядеть пройденный путь и всмотреться 
в будущее. Судьба к Вам благосклонна, хотя и 
не балует. Благодаря упорному труду и добро-
совестности Вы заслужили уважение и любовь 
преподавателей, студентов, врачей, медицин-
ских сестер, санитарок, наших пациентов . По-
звольте сердечно поздравить Вас и от имени 
всего коллектива пожелать Вам праздничного 
настроения, крепкого здоровья и дальнейших 
успехов в нашем нелегком, но очень нужном 
людям труде.

Врач с.А. сВИнИнА 
и коллектив ОБуз ИКБ им. Куваевых

книга почета

в июне отметила свой 75 день рождения доцент кафедры госпитальной терапии, кандидат 
медицинских наук ольга николаевна алеутская. 


